
DIESER TEXT:
Dieser Text ist in leichter Sprache.
Das können alle besser verstehen.
Weil der Text so einfach ist. Und so kurz.

Damit es leicht bleibt
ändern wir Dinge:

Wir schreiben oft „Politiker“.
Und meinen damit auch Frauen.
Also Politiker•innen.

Die Aktion heißt „Weltklasse!“.
Das Ausrufe•zeichen gehört zum Namen.
Wir schreiben es meistens ohne Ausrufe•zeichen.

Es gibt den Text auch in schwerer Sprache.
Also in Standard-Sprache.



EINE WELTWEITE KAMPAGNE 
FÜR BILDUNG
Gesetze werden von Politikern gemacht.
Manche Politiker sitzen im Bundestag. In Berlin.
Wir nennen sie dann Bundestags•abgeordnete.
Dort machen sie Gesetze für ganz Deutschland.

Ihr könnt Bundestags•abgeordnete treffen.
Darum geht es auch bei der Aktion Weltklasse.

Ihr sollt euch mit Politikern treffen.
Um euch mit ihnen zu unterhalten.
Und sie bitten:
	 Kämpfen Sie für das Recht auf Bildung.
	 Bildung für alle.
Deshalb:
	 Erst sollt ihr Botschaften schreiben.
	 Dann sollt ihr Bundestags•abgeordnete ansprechen.

Ladet die Politiker in die Schule ein.
Und gebt ihnen die Botschaften in die Hand.
Das merkt sich der Politiker besser.



Und ihr könnt ihm Fragen stellen.
	 Zu seiner Arbeit.
	 Und wie unser Land funktioniert.
	 Und welche Rechte jeder Mensch hat.

Und ihr könnt ihm sagen, was euch wichtig ist.

Denkt daran:
	 Ihr dürft noch nicht wählen.
	 Aber ihr dürft sagen was ihr möchtet!
	 Und das ist wichtig.

Traut euch!

Politiker reden oft mit den Menschen.
Das ist ihr Job.
Eure Einladung ist für sie normal.

In dieser Anleitung stehen gute Tipps:
	 Sie sind vor und nach dem Treffen wichtig.



Deshalb sollt ihr mit Bundestags•abgeordneten sprechen:

Bildung ist für alle möglich.
Aber dafür müssen die Politiker etwas tun.
Sie müssen Gesetze machen. Und Geld geben.

Diese Gesetze machen in Deutschland 
Bundestags•abgeordnete.
Das sind Politiker.
Dafür müssen die Politiker wissen:
	 Jeder auf der Welt hat ein Recht auf Bildung.

DAS GESPRÄCH MIT BUNDESTAGS•ABGEORDNETEN PLANEN. 
So geht es:



VOR DEM TREFFEN
Schritt 1: Die Adresse herausfinden

ABGEORDNETE UND IHRE ADRESSE FINDEN.!
Deutschland ist in Wahl•kreise eingeteilt.
Jeder Ort gehört zu einem Wahl•kreis.
Eure Schule auch.
Aus jedem Wahl•kreis sind Abgeordnete im Bundestag.
Ihr müsst zuerst heraus•finden:
	 Wer ist der Abgeordnete für euren Wahl•kreis?
Das steht im Internet.
Unter der Internet-Adresse www.bundestag.de/abgeordnete18

Tippt bei der Wahl•kreis•suche eure Postleitzahl ein.
Klickt danach auf das Foto.
Da steht die Internet-Adresse des Abgeordneten.
Besucht diese Internet-Seite.
Schreibt euch die Adresse des Wahk•kreis•büros ab.
Die braucht ihr!

Manchmal sagen die Abgeordneten ihre Adresse nicht.
Dann könnt ihr nach Berlin schreiben. An den Bundestag.
Die Adresse ist dann:
[Name des Abgeordneten. Zum Beispiel Herr Max Müller]
Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin



Schritt 2: Den Abgeordneten einladen.

EINLADUNG ALS BRIEF ODER E-MAIL SCHICKEN

Ihr habt jetzt die Adresse oder E-Mail-Adresse.
Schreibt einen Brief oder eine E-Mail.
Sagt:
	 - Wir nehmen an der Aktion Weltklasse teil.
	 - Wir haben Botschaften geschrieben.
	 - Darin möchten wir gerechte Bildungs•chancen überall.
	 - Wir möchten diese Botschaft persönlich geben.
	
Abgeordnete haben wenig Zeit.
Schreibt deshalb mehrere Tage auf
	 an denen ihr Zeit habt.
Dann kann sich der Politiker einen aussuchen.

Die Aktion Weltklasse startet am 23. April.
Sie endet, wenn die Sommerferien anfangen.
Dazwischen ist eine gute Zeit für das Treffen.

Vielleicht hat der Abgeordnete nur eine Stunde Zeit.
Aber das reicht.

!



Wenn ihr keine Antwort bekommt:

Dann ruft in seinem Büro an.
Fragt: Hat er die Einladung bekommen?

Vielleicht kann der Abgeordnete nicht in die Schule kommen.
Dann fragt: Könnt ihr in sein Büro kommen?

Wenn das auch nicht geht:
Schickt die Botschaften mit der Post.



Schritt 3: 

TV UND RADIO UND ZEITUNG EINLADEN

Ladet Medien zu euch ein.
	 Medien sind TV und Radio.
	 Und Zeitungen und Internet-Blogger.
Sucht kleinere Medien aus eurer Nähe.
Wenn jemand keine Zeit hat:
Fragt: Dürft ihr Texte und Bilder schicken?
	 Berichtet er dann?

!



Schritt 4: 

ÜBER DEN ABGEORDNETEN LESEN

Ihr wollt mit dem Politiker sprechen.
Dazu müsst ihr etwas über ihn wissen.
Und darüber was er macht. Und was er will.

Oft schreiben Politiker das auf ihrer Web•seite.
	 Und auf Facebook. Und Twitter.
Auch auf www.abgeordnetenwatch.de steht viel.

Schaut nach:
	 Hat der Abgeordnete etwas gesagt
	 zur Bildung in anderen Ländern?
	 Wenn ja: Was hat er gesagt?

!



Schritt 5: Gespräch planen

GRÜNDE SAMMELN. ABLAUF PLANEN.

Ihr möchtet den Abgeordneten überzeugen.
Dazu müsst ihr sagen können:
	 Warum ist Bildung für alle wichtig?
Überlegt euch diese Gründe vor dem Gespräch.

Zum Beispiel:
Die Politik soll gerecht sein.
Und armen Menschen helfen.

Dazu müssen arme Menschen sagen können:
	 Das will ich!
	 Das soll unser Land machen!

Man braucht Bildung um das sagen zu können.
Deswegen macht Bildung Länder gerechter.

Für Deutschland ist es gut
wenn viele Länder gerecht sind.

Deshalb sollte Deutschland armen Ländern helfen.
Damit sie öffentliche Schulen bauen. Für alle Menschen.

Damit der Politiker euch nicht vergisst:
Ihr solltet etwas Besonderes machen.
Ihr könnt Theater spielen.

!



Oder Fotos zeigen.
Oder etwas mit Musik machen.
Oder einen Film.

Aber denkt daran:
Ihr habt vielleicht nur wenig Zeit.

Macht lieber weniger Sachen.
Oder nur eine.
Und die dafür richtig.
Überlegt euch gut, was ihr machen wollt.
Fragt euch: Wie könnt ihr den Politiker überzeugen?

Viel üben!
Bittet einen Lehrer:
„Spielen Sie den Politiker!“
So könnt ihr das Gespräch üben.



Schritt 6: AUFGABEN VERTEILEN

Überlegt schon vorher: Wer macht was?
Aufgaben sind zum Beispiel:
- Politiker begrüßen.
- Weltklasse-Aktion vorstellen.
- Erzählen wie gut oder schlecht die Bildung auf der Welt ist.
- Fotos machen.
- Gespräch leiten.

!



WÄHREND DER POLITIKER DA IST
Schritt 7: Die Aktion Weltklasse vorstellen. Über die Bildung 
in der Welt sprechen.

AKTION VORSTELLEN. BOTSCHAFTEN GEBEN.

Wenn der Politiker da ist sagt ihm:
- Worum geht es.
- Was ist die Aktion Weltklasse.
- Wie ist die Bildung in der Welt.
- Welche Botschaften habt ihr.
- Was möchtet ihr.

Bittet den Politiker etwas zu tun.
Der Politiker kann zum Beispiel:
 - Für mehr Geld für weltweite Bildung kämpfen.
	 Das macht er in der Verhandlung zum Bundes•haushalt.
Der Bundes•Haushalt ist ein Gesetz. Darin steht, wie viel 
Geld Deutschland bekommt und ausgibt
- Die Regierung bitten mehr zu tun.
	 Dafür spricht er mit dem BMZ.
	 In schwerer Sprache heißt das:
	 Bundes•ministerium für wirtschaftliche Zusammen•arbeit.

!

UNSERE 
BOTSCHAFT



Diese Arbeit macht das Bundes•Entwicklungs•Ministerium:

Sie helfen armen Ländern. 
Diese Länder heißen Entwicklungs•Länder. 
Dort sind viele Menschen sehr arm. 
Viele haben zum Beispiel nicht genug Essen. 
Oder sie haben kein sauberes Wasser. 
Oder sie haben kein Geld für den Arzt. 
Viele Kinder können nicht zur Schule gehen. 
Viele Kinder müssen arbeiten. 
Die Regierungen in manchen Entwicklungs•Ländern sind 
ungerecht. 
Sie kümmern sich nicht um alle Menschen gleich gut. 
In manchen Entwicklungs•Ländern gibt es sogar Krieg.



NACH DEM TREFFEN
Schritt 8: Weitersagen

ÜBER DIE AKTION REDEN

Ihr habt Fotos gemacht.
Teilt die Fotos.
Auf Twitter und Facebook und Instagram.
Schreibt einen Text über das Treffen.
Für die Web•seite eurer Schule.

Sagt den Zeitungen in der Nähe:
	 Wir hatten dieses Treffen.
	 Bitte schreibt darüber!

!



NACH DEM TREFFEN
Schritt 9: Danke sagen

DEM ABGEORDNETEN DANKE SAGEN

Schreibt dem Politiker einen Brief.
Bedankt euch bei ihm.
Erinnert ihn an seine Versprechen.
Vielleicht möchte er etwas auf seiner Webseite schreiben.
	 Schickt ihm dafür Fotos.

!


